

ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA

PARROQUIA SAN NICOLAS EL REAL

Consejo Diocesano Sigüenza-Guadalajara

ENERO 2026



NACIÓ DE SANTA MARÍA, VIRGEN

Queridos adoradores: En 2025 hemos ido desgranando los primeros artículos de nuestra fe. Todo a raíz de la conmemoración del 1700 aniversario del concilio de Nicea, donde ya quedó prácticamente perfilado el Credo. En el año recién iniciado proseguirá nuestra reflexión sobre el depósito de nuestra fe.

En este primer mes del año, resonando aún ecos navideños, reflexionamos sobre la concepción virginal por obra del Espíritu Santo en el seno de María, sin colaboración de varón, y el posterior nacimiento del Hijo de Dios, por nosotros y por nuestra salvación.

Dios eligió gratuitamente a María desde toda la eternidad para que fuese la Madre de su Hijo; para cumplir esta misión fue *concebida inmaculada*. Esto significa que, por la gracia de Dios y en previsión de los méritos de Jesucristo, María fue preservada del pecado original desde el primer instante de su concepción e inmune de todo pecado personal.

Además, María es *siempre virgen* en el sentido de que ella «fue Virgen al concebir a su Hijo, Virgen al parir, Virgen durante el embarazo, Virgen después del parto, Virgen siempre» (San Agustín). Por tanto, cuando los Evangelios hablan de «hermanos y hermanas de Jesús», se refieren a parientes próximos de Jesús, según una expresión empleada en la Sagrada Escritura.

María es verdaderamente **Madre de Dios** porque es la madre de Jesús (*Jn 2, 1; 19, 25*). En efecto, aquél que fue concebido por obra del Espíritu Santo y fue verdaderamente Hijo suyo, es el Hijo eterno de Dios Padre. Es Dios mismo. Él es Hijo del Padre celestial según la naturaleza divina, e Hijo de María según la naturaleza humana, pero es propiamente Hijo de Dios según las dos naturalezas, al haber en Él una sola Persona, la divina.

María tuvo un único Hijo, Jesús, pero en Él **su maternidad espiritual** se extiende a todos los hombres, que Jesús vino a salvar. La Virgen es la *nueva Eva*, la verdadera madre de los vivientes. (cf CIC 456-460.484-511)

¡Alabado sea el Santísimo!

CORAZÓN CAUTIVO

Hermosura del Corazón de Jesús ¡Cautiva mi corazón!

Cuando pensamos en la Eucaristía y en el Corazón de Jesús nos damos cuenta de que hay una doble cautividad. Por un lado, Jesús se ha hecho cautivo, se ha dejado encerrar en las especies del pan, y en la caja del sagrario. Está allí de alguna manera “prisionero de amor”, no tiene libertad de ir donde quiera, sino que se deja traer y llevar igual que en el tiempo de su pasión. Su cautividad está, sin embargo, motivada por el Amor. Se queda bajo la especia del pan para estar más cerca de nosotros, se reserva en el sagrario para hacernos compañía.

Por otro lado, para sus adoradores, los que buscan ratos largos de hincarse ante la majestad de Dios escondida en el Sacramento, les ocurre con el tiempo que quedan ellos mismos cautivos, o cautivados por el Amor de Jesús Eucaristía. Descubren como un poderoso imán del que ya es muy difícil separarse y sienten la atracción siempre que

pasan cerca de un sagrario. Están como cautivados por tanta humildad, por tanta paciencia, por tanta bondad. A veces decimos que tal o cual persona nos ha cautivado. Con más razón que nadie se lo podemos aplicar a Jesús.

Así lo hace la Iglesia, en su oración de acción de gracias, después de la Comunión de la Misa del Sagrado Corazón dice

SEÑOR, que el sacramento de la caridad encienda en nosotros el fuego del amor santo por el que, cautivados siempre por tu Hijo, aprendamos a reconocerle en los hermanos. Él, que vive y reina por los siglos de los siglos.

Es la misma actitud que quería infundir Luis de Trelles en la ANE: adoradores en la noche, testigos en el día. Dejarse cautivar por el Dios cautivo, para poder prender con su fuego el mundo. Acercarse al trono de la gracia para alcanzar misericordia y auxilio. Con qué sorpresa Trelles repasa los contrastes divinos que ve sintetizados en la Eucaristía:

La justicia y la paz; la misericordia y el juicio, el amor y la ira, la providencia y el respeto o mejor la reverencia a la humana libertad, la omnipotencia y la humildad que se reúnen en el Hombre Dios, la mansedumbre y la justicia innata del Verbo Divino imagen sustancial y espejo sin mancilla de la divinidad; la suprema soberanía que es inamisible en Dios y la obediencia admirable que ostenta su divino Hijo durante su vida en carne: son fases diversas de un mismo rayo de luz purísima que irradia del Eterno Padre y brilla sin sombra a través de la encarnación en Jesús, Dios y hombre verdadero, persona divina por quien se han hecho todas las cosas y criatura modelo en cuanto hombre de la diestra del Altísimo.

Se puede decir que don Luis queda totalmente cautivado por el misterio que contempla en sus noches de adoración, hasta el punto de no encontrar palabras. Por eso exclama:

Jesús, manifestación del Padre igual a él y aun idéntico en esencia, bajó en persona y vino a acercarnos este bellísimo prototipo, para expresarnos de algún modo y a cautivar el humano corazón por ministerio de un amor que no hay palabras para expresar, sin que pudiese por eso menoscabarse ninguno de los atributos de la divina esencia. ¡Arcano impenetrable de luz y de amor que es mejor adorar que explicar, por qué es incomprendible, y que sólo pude la criatura admitir para tributarle profunda adoración y dedicarle un amor sin límites cuanto cabe en el corazón del hombre en cuyo fundo hay algo de insondable e infinito! Yo te adoro Señor en estos altísimos misterios que nos revelan una tan perfecta bondad y que nos ofrecen tanta merced.

Trelles entiende que Dios ha venido al mundo para hacernos prisioneros de su amor, y ve cómo quizá la mayor estrategia que ha encontrado para ello es precisamente la de dejarse aprisionar él mismo en un alimento tan sencillo como el pan, para poder darnos vida y unirse a nosotros en un abrazo espiritual misterioso. Nos apunta una bella analogía que quizá hoy nos puede servir para hacer nuestra meditación ante el Santísimo:

El Hijo de Dios puede decirse que se despojó de su justicia para humanarse y para atraer al hombre por los vínculos de su caridad. Parece como que el rey de la gloria, al disfrazarse y sobre vestirse de la carne del hombre, como el hijo de un monarca poderoso que viniese a traer dones a un pobre siervo, se obligó por un afecto incomprendible a ocultar o velar los rayos de su justicia para aparecer con la gracia que convenía a sus fines de amor. (Trelles LS, 3, 1872)

Para la reflexión y el dialogo

- ¿Alguna vez te has sentido cautivado por algo?
- ¿Cómo seguiría la historia que nos ha sugerido Trelles?
- ¿Qué cosas son las que más te llaman la atención del misterio eucarístico?

NOCHES Y TURNOS DE VELA

Parroquia San Juan de Ávila

Turno 3º: Nuestra Señora del Amor Hermoso. 2º jueves a las 17:30.

Intenciones: Por cuantas componen el turno.

Parroquia San Pascual Bailón

Turno 2º: Nuestra Señora de la Milagrosa. 4º jueves.

Intenciones: Por cuantas componen el turno.

ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA
IGLESIA DE SAN NICOLAS EL REAL
A.N.E.: 17 de enero a las 7 de la tarde

Turnos: Santa María Micaela, San Juan Apóstol y Evangelista, San José, Santa Teresa de Jesús y Coena Domini.

Intenciones:

- * **Intención del Papa** para enero: Orar con la Palabra de Dios
- * **CEE:** Por la unidad de los cristianos y el impulso del ecumenismo en nuestras diócesis, para que caminemos juntos hacia la plena comunión, fortaleciendo el diálogo y la colaboración mutua.
- * **Personal:** Luis Vicente Santamaría, Matías Oñoro.

ORACIÓN PARA LA BEATIFICACIÓN DEL VENERABLE LUIS DE TRELLES

Padre nuestro que estás en el Cielo. Tú que escogiste al venerable LUIS DE TRELLES como laico comprometido en su tiempo, y ardiente adorador de la Eucaristía: Dame la gracia de imitarle cumpliendo siempre fielmente con mi compromiso en la adoración del Sacramento y en el servicio a los demás. Dígnate glorificar al venerable LUIS, y concédeme por su intercesión la gracia que humildemente te pido. (Pedir la gracia). Amén.

Rezar un Padre nuestro, Ave María y Gloria.

(Con licencia eclesiástica del obispado de Zamora)

"La Adoración es una fuerza poderosa para la vida de la Iglesia" (Luis de Trelles)

POR LA BEATIFICACIÓN DE LOS ADORADORES DE LA DIOCESIS DE SIGUENZA-GUADALAJARA

Señor Dios, Padre Todopoderoso, que has bendecido a tu Iglesia con ejemplos de fe, esperanza y caridad. Te damos gracias por las vidas y las virtudes de los Adoradores de nuestra Diócesis.

Y si es tu voluntad, te rogamos que glorifiques a tus siervos Adoradores mártires [Nombre del Siervo de Dios/Sierva de Dios], declarándolos beatos y que sus vidas sean ejemplo para todos los que buscan la santidad.

Por Jesucristo, nuestro Señor. Amén.



**ORACIÓN CONMEMORATIVA CON MOTIVO
DE LA CELEBRACIÓN DEL 150 ANIVERSARIO
DE LA PRIMERA VIGILIA DE LA ADORACIÓN
NOCTURNA**

Señor Jesús presente en el Santísimo Sacramento, te damos gracias por los ciento cincuenta años de la fundación de la Adoración Nocturna Española a tu Divina Persona.

Concédenos que, a ejemplo de su fundador, el Venerable Luis de Trelles, cada día aumenten en número y en fervor los adoradores; que te ofrezcamos una cumplida reparación para que venga Tu reino de amor; y que, por su intercesión, nos concedas la gracia que te pedimos.

A Ti, que vives y reinas por los siglos de los siglos. AMEN.

Con licencia eclesiástica